

TERRITOIRE ZÉRO CHÔMEUR DE LONGUE DURÉE



GRAMMONT – GRENET – VOLTAIRE – LODS



Lundi 18 septembre 2023

Territoires zéro chômeur de longue durée : votez pour choisir le nom de la future entreprise à but d'emploi !

Les Villes de Sotteville-lès-Rouen et de Rouen sont engagées ensemble dans le projet Territoire Zéro chômeur de longue durée, pour les quartiers Grammont (Rouen), Grenet, Voltaire et Lods (Sotteville-lès-Rouen). Le projet franchit une nouvelle étape, avec la constitution de l'Entreprise à but d'emploi (EBE). Afin de dénommer cette entreprise, les Villes de Rouen et de Sotteville-lès-Rouen organisent une votation citoyenne : six noms féminins sont proposés pour un vote ouvert du 18 septembre au 1^{er} octobre.

Pour Nicolas MAYER-ROSSIGNOL, Maire de Rouen et Président de la Métropole Rouen Normandie, Luce PANE, Maire de Sotteville-lès-Rouen, Caroline DUTARTE, 1^{ère} Adjointe au Maire de Rouen en charge des Solidarités et Adeline POLLET, Adjointe à la Maire de Sotteville-lès-Rouen en charge des Solidarités : *« Territoires zéro chômeur de longue durée, c'est un dispositif qui a fait ses preuves. Au cœur de la rive gauche, ce projet avance : avec la création de l'entreprise à but d'emplois, nous entrons dans la concrétisation de cette dynamique, qui fait suite à de nombreuses rencontres tant avec les acteurs institutionnels, publics et privés, qu'avec les habitants et notamment les demandeurs d'emplois. Faire AVEC les habitants est au cœur de notre démarche. Fidèles à l'engagement de nos deux communes en faveur de l'égalité entre les femmes et les hommes, nous proposons 6 noms féminins pour cette future entreprise. »*

Le projet Territoires Zéro chômeur de longue durée repose sur une philosophie : le chômage de longue durée n'est pas une fatalité car personne n'est inemployable. Le principe est de développer et de financer des activités utiles, locales et non concurrentes des emplois existants pour répondre aux besoins des acteurs du territoire. Ces emplois sont portés par des Entreprises à But d'Emploi (EBE) qui doivent embaucher des chômeurs de longue durée en CDI, rémunérés au SMIC et qui perçoivent en contrepartie une part des rémunérations des salariés. Cette prise en charge correspond au coût du chômage pour la société.

Les Villes de Sotteville-lès-Rouen et de Rouen ont très vite souhaité travailler ensemble en vue de proposer l'expérimentation du dispositif à l'échelle des quartiers Voltaire-Grammont (3364 habitants), Grenet (2156 habitants) et Lods (1915 habitants). Il s'agit de quartiers, qui forment un territoire de vie, vécu comme tel par les habitants. Cet engagement s'est formalisé par un vote des deux conseils municipaux en mars 2022.



Depuis, une équipe-projet commune s'est mise en place et a permis :

- L'explication du projet et la mobilisation de tous les acteurs du territoire prêts à s'impliquer dans la démarche : partenaires institutionnels, acteurs économiques et sociaux, associations, et habitants,
- La rencontre des personnes privées durablement d'emplois, afin de recenser leurs savoir-faire et leurs attentes.
- Le recensement des travaux utiles : il s'agit d'identifier précisément les besoins non satisfaits sur le territoire et présentés comme utiles par les acteurs locaux (habitants, entreprises, institutions...).

Ces différentes démarches aboutissent aujourd'hui à la création d'une entreprise à but d'emploi (EBE), une entreprise de l'économie sociale et solidaire. Afin de choisir le nom de cette entreprise, une votation est organisée du 18 septembre au 1^{er} octobre.

Les habitants pourront choisir parmi la liste suivante :

Seine émulation : la Seine est le fil qui relie Rouen et Sotteville-lès-Rouen.

La loco'motiv : ce nom fait référence à l'histoire cheminote de Sotteville-lès-Rouen mais aussi au futur projet de Gare Saint-Sever qui va changer la rive gauche.

L'abondance : ce n'est ni une vache, ni un fromage. Certains ont prédit sa fin. D'autres travaillent à ce qu'elle soit une réalité pour les quartiers populaires.

Rosalie : pour Rouen Sotteville Action locale d'initiative pour l'emploi. La rosalie, c'est aussi un vélo que l'on peut emprunter à plusieurs. Avancer ensemble, c'est la philosophie de ce projet.

La Belle ouvrage : l'expression de la belle ouvrage, est utilisée pour parler d'un travail ou d'une œuvre artistique particulièrement soignés et réussis.

La Cité d'emplois Rouen Sotteville : La cité est le nom donné à des ensembles d'immeubles, de maisons formant un tout homogène ou ayant une même destination. La Cité d'emplois Rouen Sotteville, c'est l'idée d'unir les différents quartiers autour d'un projet commun.

Lien vers le vote en ligne : <https://www.rouencitoyenne.fr/participation/votation-pour-le-nom-de-la-future-entreprise-a-but-d-emploi>

Contact presse Rouen : Cabinet du Maire – Vanessa DAVID – presse@rouen.fr / 02 35 08 86 53

Contact presse Sotteville-lès-Rouen : Directeur de la communication- Frédéric BORGHINO- f.borghino.com@sotteville-les-rouen.fr / 02 35 63 62 43